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 Chers amis de Famille Je t’Aime,

C’est une joie d’entretenir avec vous un lien via ce 
bulletin qui vise à rendre gloire à Celui qui est le 
moteur principal de notre investissement. Vous 
pourrez vous réjouir à la lecture des témoignages 
de bénévoles engagés et des bénéfices qu’en a tiré 
un couple de participants. L’agenda est bien fourni
grâce à l’engagement conjugué des bénévoles, 
des donateurs et des salariés.
Dans l’article de fond, vous découvrirez quelques 
flashs des réalités que traversent les familles 
recomposées. Depuis la chute, les conflits inter-
personnels ont souvent mis à mal le projet original 
de Dieu pour le couple, c’est-à-dire l’engagement à 
vie des conjoints. Conscient des réalités humaines, 
Dieu sait faire grâce aux personnes repentantes ou 
à celles qui ont subi la malveillance de leur premier 
conjoint. Le sujet est parfois clivant mais Famille Je 
t’Aime a choisi de donner la parole à l’une d’elles.  
Ses membres ont choisi d’apprendre de leurs défis. 
J’ai entendu un pasteur dire ceci : « Au lieu de nous 
focaliser sur nos souffrances, fixons nos regards 
sur Jésus, le consolateur, le seul vrai sage, qui nous 
aidera à dépasser nos épreuves et à partager sans 
relâche la bonne nouvelle de la réconciliation avec 
Dieu le Père. »    
Les réalités vécues nous montrent que la mission 
de Famille Je t’Aime a encore du sens. Hommes 
et femmes relèvent les défis et adapte l’offre de 
services en fonction des ressources disponibles, des 
besoins, des défis des Eglises et des contemporains 
du 21ème siècle.
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Les transitions sous-entendent qu’il y ait eu des 
composantes antérieures: la fougue des pionniers 
et les collaborateurs qu’ils ont motivés, les stencils, 
les premiers enseignements… Je mentionne aussi à 
voix basse, les victuailles des camps qui voyageaient 
sur le sol de la caravane des fondateurs (impensable 
aujourd’hui). Des « cowboys » déterminés, mais sans 
carabines. 

Les transitions, impliquent de faire le deuil d’une 
partie des composantes du soi-disant « bon vieux 
temps ». Des résistances, des personnalités à conju-
guer, des périodes d’insécurité liées aux change-
ments faisaient, font et feront partie du PAC de 
la mission.
Discerner la volonté de Dieu est primordial pour 
construire le présent et l’avenir. Qui va relever les 
défis d’aujourd’hui sans perdre le moteur de notre 
engagement, à savoir, « Accompagner les familles 
et les personnes aujourd’hui dans une perspective 
chrétienne » ?
Merci de porter cette réalité dans la prière.
Bonne lecture. 

Pierre Ketterer (Directeur)

Accompagner les familles, les couples et les personnes 
aujourd’hui dans une perspective chretienne.
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 Nous sommes Sarah et Sébastien Schöpper-
lé, mariés depuis bientôt 10 ans. Nous avons cinq 
enfants à la maison ; Victoria, l’ainée de Sébastien 
qui a 17 ans et nos quatre enfants de 8, 6, 5 et 4 ans. 
Nous sommes tous les deux engagés dans le minis-
tère, Sébastien est pasteur et directeur de l’antenne 
Phare FM à Haguenau et Sarah est missionnaire 
JPC France.
Bien que ce soit une réalité aujourd’hui, les familles 
recomposées ne sont pas apparues au 20ème siècle 
mais on peut largement les identifier dans la bible.

Au début de notre mariage, Sarah dans son rôle de 
belle - mère auprès de Victoria, s’est vite confrontée
à une réalité familiale à laquelle elle n’était pas 
préparée. Néanmoins, chacun de nous a appris à 
vivre avec nos différences et nous en avons fait une 
force. Nous avons tous grandis dans notre nouvelle 
famille. Cependant, nous aimerions vous partager 
aussi la réalité de la souffrance pour les enfants et 
pour les adultes.

Les enfants qui subissent un divorce et éventuelle-
ment un remariage, traversent des moments diffi-
ciles. Ils peuvent ressentir :
   Le conflit de loyauté entre leurs parents et leurs 
beaux-parents. « Suis - je autorisé à aimer ma belle-
mère parce que maman risque d’être triste ? »
   Le sentiment d’être mise de côté à l’arrivée du 
beau-parent. « Est-ce qu’on m’aime encore ? »
   Le sentiment de rater plein de choses à cause de 
la garde alternée. Oui ils manquent des tranches 
de vie, des bouts d’histoire.
   Le sentiment de ne pas être le.la bienven.e lors-
qu’on change de famille.
   Le sentiment d’être de trop dans la famille.
   Le sentiment d’être responsable de la situation, 
de la souffrance des uns et des autres, de la sépa-
ration de ses parents, etc…

*Vécu d'une famille
      recomposée 

Quant aux adultes, ils souffrent tout autant.
   Le beau - parent souffre parce que ce n’est pas son 
enfant, parce que le quotidien lui renvoie le passé de 
son conjoint, qu’il n’est pas reconnu aux yeux de la 
loi, etc.
   Il peut avoir de la colère parce qu’il ne pensait pas 
que ce serait aussi dur, de la colère contre lui-même 
parce que ses émotions ne sont pas constructives.
   Il souffre et ne peut rien faire parce que l’enfant 
n’est responsable de rien
   Par moment, il peut désirer être seul avec son 
conjoint sans vivre avec des beaux-enfants. 
   Le parent qui vient avec son enfant dans la nou-
velle famille se sent démuni et impuissant face à la 
douleur de son conjoint. Il ne peut rien faire pour lui 
ôter ses ressentis mais il peut l’accompagner afin 
de ne pas les laisser s’installer et lui donner une 
place auprès de son enfant.

« Dieu ne nous reproche pas d'exprimer honnête-
ment notre désarroi, notre sentiment d'impuissance 
et de donner libre cours à nos plaintes (...) 

Dans certaines limites qui restent à
définir, il est de loin préférable

de reconnaître notre désespoir avec
franchise et d'avouer nos interrogations,
plutôt que de les étouffer et d'afficher

une piété hypocrite.»

(Carson D., « Jusqu'à quand ? », 
Charols : Excelsis, 2005, p.193)

Dieu peut changer nos ressentis et notre objectif 
est de ne pas être un frein pour que chacun intègre 
le plan de Dieu pour sa vie. Chaque parent a une 
place et un rôle à avoir auprès des enfants de notre 
famille. Le beau - parent a aussi sa place et doit 
être encouragé à la prendre. Notre nouvelle famille 
a maintenant du sens pour Dieu et intègre son plan.
La question à se poser est la suivante : est - ce que j’y 
adhère avec cet enfant qui n’est pas de moi ? Si l’on 
considère souvent l’enfant comme une bénédiction, 
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Sarah est autrice du livre, paru aux Editions du Cerf.
« Moi, belle - mère ordinaire -  vivre le plan de Dieu 
dans une famille recomposée »

Au début de notre mariage, Sarah s’est vite confron-
tée à des difficultés dans son nouveau rôle auprès 
de Victoria. Il n’y avait pas d’ouvrage chrétien qui 
abordait sa situation, c’est pourquoi elle a eu à cœur 
d’écrire sur cette question pour aider d’autres qui 
pourraient vivre une situation similaire mais aussi 
pour lever un tabou dans nos églises. Un témoi-
gnage vécu qui est également un guide de spiritua-
lité conjugale et familiale. Un condensé de conseils 
pratiques pour donner à toutes les familles le visage 
rayonnant du Christ.

Prions pour ces familles et pour l’Eglise 
pour qu’elles arrivent à trouver un équi-

libre. Prions pour avoir les bons mots, 
dénués de jugement et de condamnation, 
tout en affirmant la volonté première de 

Dieu au sujet de la famille.

« En effet, si la Loi nous a été donnée par 
Moïse, la grâce et la vérité sont venues 

par Jésus-Christ » Jean 1:17

le beau-parent peut aussi l’être pour son « bel-en-
fant ». Ou alors, fais-je le choix de passer à côté de 
cette mission en laissant mon cœur s’endurcir vis-
à-vis de cet ou de ces enfants ? Cette question n’est  
pas simple, mais il n’y aucun hasard avec Dieu.
Le beau-parent peut lui apporter une famille stable 
au service de Dieu, lui montrer un amour sain au 
niveau du couple, être un de ses confidents, etc. 
Aujourd’hui, nous aimerions vous encourager à prier 
pour les familles recomposées, pour les enfants, les 
jeunes et les parents. De plus en plus de jeunes sont 
confrontés à cette réalité et cela impacte leur vie ; ils 
peuvent craindre le rejet, avoir une mauvaise estime 
de soi, les valeurs bibliques de la famille peuvent 
être différentes, etc.
Les couples chrétiens ne sont pas épargnés par les 
crises et les séparations et de fait, leurs familles sont 
en danger. Les conséquences sont douloureuses.
La souffrance est encore augmentée lorsqu’il leur 
est difficile de tendre à être le reflet de la relation 
que Christ entretient avec son Eglise.
Cet équilibre est très dur à trouver mais essentiel 
pour que chacun puisse se laisser renouveler et 
transformer par la grâce de Jésus, et qu’ensemble 
nous puissions être au service de Dieu.
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 J’ai vécu le divorce de mes parents comme 
une épreuve ; j’ai dû faire le deuil d'une relation et de 
choses que j'ai connues jusqu'à mes 12 ans environ. 
Pendant longtemps, il y a eu un grand creux dans la 
structure familiale divisée en deux entités distinctes. 
D’un côté j'avais une famille nombreuse et de l'autre 
une famille éparpillée à plusieurs endroits en France.
C'est dans ce contexte-là qu'après plusieurs années, 
mon père s'est remarié après avoir trouvé quelqu'un 
qui lui correspond, qui adoucit ses journées, le rap-
proche de ses objectifs et l'aide à vivre ses convictions.
Ainsi, en tant qu'enfant, si les difficultés et la souf-
france ont certes fait partie de mon parcours, je ne 
peux que constater que cette situation a produit des 
fruits, passant d'une condition qui n’était plus vivable 
pour chacun de mes parents, à une vie où ils peuvent 
chacun se rapprocher de leurs objectifs et de ce qui, 
au fond, leur tient à cœur. Au moment du divorce, mais 
surtout après, les différences de personnalités et de 
centres d'intérêts de mes parents se sont fait ressen-
tir. Constater que mon papa a pu trouver quelqu'un 
qui partage ses centres d'intérêts et qui peut les vivre 
pleinement avec lui a été un élément qui m'a fait re-
lativiser la peine que je ressentais quand mes parents 
se sont séparés.

Témoignage d'un jeune d'une famille recomposée

En tant qu'enfant d'une famille recomposée, je n’ai 
pas eu de difficulté à m’adapter à une nouvelle orga-
nisation dont les valeurs étaient similaires à celles que 
j’avais connues, l’enjeu principal ayant été de faire le 
deuil de la relation de mes parents mais surtout de 
l'image de la famille que j’avais. Après le remariage 
de mon père, et le temps qui a passé, j’ai fait du che-
min dans ma perception du divorce. Ainsi, je vis son 
remariage avec beaucoup de joie pour lui mais pour 
moi aussi en tant que fils. Une des choses les plus 
difficiles dans la séparation, c’est de voir la peine sur 
le visage de mes parents, le poids de la solitude après 
une vie de couple ; revoir mon père comblé et joyeux 
est donc une source de paix.
Depuis, j'ai donc un demi-frère qui a une éducation 
différente de la mienne, mais nous partageons les 
mêmes convictions qui rendent les échanges simples, 
fluides et fraternels.
Ainsi, dans ce contexte, c’est difficile de se plaindre 
d'avoir quelqu'un d'autre dans sa vie, même si cela 
n’a pas été mon choix, et de voir qu'un divorce n'est 
pas un drame, qu’une famille reconstituée, ce n’est 
pas forcément des problèmes ou des repas de Noël 
ennuyants, mais au contraire, ce sont potentiellement 
des sources de joies.

Samuel
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 Je m’appelle Jean-Michel Reiss, j’ai 55 ans. 
Mon épouse Catherine et moi avons trois enfants et 
six petits-enfants.
Nous avons participé à un premier camp famille 
avec les Gaasch en 1994 à Jaun dans le canton 
de Fribourg et nous nous sommes engagés peu 
après ; plusieurs années de suite,nous avons rejoint 
les équipes de bénévoles de plusieurs camps, à la 
garderie et à l’animation. Outre le plaisir que nous 
éprouvions à découvrir du pays, nous avons beau-
coup aimé le contact enrichissant avec les coéqui-
piers et les participants.
Plus tard, après divers engagements ailleurs, j’ai re-
pris du service avec FJA, mais à la cuisine cette fois, 
lors de plusieurs camps et séminaires. Le service 
consiste à mettre des plats goûteux sur les tables 
à l’heure demandée. C’est à la fois un défi et un 
énorme enrichissement que de cuisiner avec des 
gens venant de différents horizons.En cuisine aussi, 
on peut expérimenter la grâce de Dieu.

*Paroles de bénévoles

Je m’appelle Sylvie. J’ai 62 ans. Il y a deux ans je ne 
connaissais pas encore FJA.
Mon pasteur m’a proposé de suivre la formation 
en relation d’aide biblique. Il y a un an, j’ai eu cette 
chance, ce bonheur, de participer au séminaire 
« Mon combat spirituel », 4 jours mis à part. Renou-
velée dans mon identité en Christ, j’ai avancé dans 
cette démarche de liberté en Christ. Tout cela n’est 
possible que parce que des bénévoles se mettent au 
service de Dieu et de leurs frères.
A la fin du séjour, il m’a été proposé d’intégrer 
l’équipe d’animation de ce séminaire. Fin novembre, 
j’ai fait mon premier séminaire au service en tant 
que coordinatrice. Ce fut une joie de pouvoir ap-
porter ma participation au bon déroulement de ce 
séjour afin que chacun puisse vivre ce temps à part 
pour Dieu en se formant, ce fut aussi un temps de 
ressourcement personnel.

*Témoignage
Impact de la Formation à la Relation d'Aide Biblique
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« La vie de couple », un camp merveilleux qui a sauvé 
et changé notre couple. Après 26 ans de mariage, 
Frédérique - chrétienne - et Olivier – agnostique -, 
nous sommes arrivés chargés et épuisés.

Nous étions en quête de solutions à nos difficultés.
La gestion des conflits, la communication, le pardon,
la sexualité… tous les fondamentaux à l’épanouis-
sement et au bon fonctionnement d’un couple ont 
été abordés. Les orateurs nous ont apporté ces 
enseignements avec bienveillance, sans jugement. 
Nous avons également pu bénéficier d’entretiens en 
relation d’aide individuellement et en couple. 
L’engagement des équipiers dans la prise en charge 
des enfants et de la gestion des repas a permis de 
profiter pleinement des temps d’enseignement et 
de réflexion. Tous ces éléments réunis ont donné la 
possibilité à notre couple d’échanger, d’identifier nos 
difficultés et surtout de se pardonner mutuellement. 
Nous avons appris que le Seigneur est capable de 
guérir les défaillances du passé et de redonner de 
l’espérance pour l’avenir.
Non seulement nous avons placé Dieu au centre de 
notre couple, mais moi, Olivier, je me suis senti porté
par le Seigneur et mon âme s’est éveillée à lui.

« Je vous donnerai un même cœur et
une même voie pour me rester toujours 

fidèles dit le Seigneur afin que vous soyez 
heureux vous et vos enfants après vous » 

Jérémie 32, v.39

Maintenant, le verset reçu à notre mariage prend 
tout son sens.

*Retour sur les activités :
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Intervention dans les églises et les associations 
Vous pouvez faire appel à Famille Je t’Aime pour des thématiques liées au couple, à la famille 

ainsi qu’à l’éducation des enfants, la gestion de l’autorité, la dépendance face aux écrans…

*  Devenez équipier selon vos talents                 *  Vous engagez dans la prière
*  Soutenez financièrement l’œuvre                    *  Faites connaître FJA

Pour plus de renseignements,
rendez-vous sur www.famillejetaime.com
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Membre de :

Participer au projet de Famille Je t’Aime vous motive ?

Agenda 2023-2024

Weekends Amoureux
Du 12.05 au 14.05.2023
Maison Saint-Vincent
94240 L’Hay les roses 

La vie de couple
du 29.07 au 05.08.2023

Le Praz-de-lys
74 Taninges

Être parent aujourd'hui
Du 06.08 au 13.08.2023

Centre de Vacances Champfleuri
38190 Le Champ-près-Froges

Séminaire 
«J’ai besoin de changer » 

Du 08.06 au 11.06.2023
Centre de vacances « Champfleuri »

38190 Le Champ-près-Froges 

Du 28.10 au 31.10.2023
Centre de ressourcement chrétien "Tabor"

68380 Muhlbach-sur-Munster

Du 09.06 au 11.06.2023
Centre de vacances Champfleuri

38190 Le Champ-près-Froges

Weekend Trappeurs
Ardèche

Du 06.05 au 08.05.2023
07 Coux

Bas-Rhin
Du 14.07 au 16.07.2023

67360 Frœschwiller 

Formation à la Relation d'Aide 
Biblique online - Module 1 

Vacances familiales

Séminaire 
« Mon Combat Spirituel »

Du 28.10 au 31.10.2023
Centre d’accueil Les Cartières à Chaponost

69630 Chaponost 

Formation à la relation d’aide
biblique sur 3 ans à Strasbourg
Démarrage le Vendredi 22 Septembre 2023 

Église ECP - 1 rue de la Hollau - 67540 Ostwald 

Du Jeudi 08 Février 2024 au 
Dimanche 07 Avril 2024


